

El 2023, la Municipalidad de Llanquihue logró grandes avances en materia de seguridad ciudadana, infraestructura vial y equipamiento comunitario



Durante el 2023 la Municipalidad ha desplegado un gran trabajo en todos los rincones del territorio comunal, atendiendo las necesidades más sentidas y urgentes de la población. “Sin duda, la puesta en marcha del proyecto de recambio de luminarias públicas a tecnología Led, que se implementó durante el período recién pasado, vino a cambiar definitivamente la calidad de vida de nuestra comunidad, aportando mayor sensación de seguridad y tranquilidad en todos los sectores de Llanquihue”, señala el alcalde de la comuna, Víctor Angulo Muñoz.

El alcalde agregó que “sumado a ello, con recursos propios y fondos del Gobierno Regional, aumentamos a casi al doble las cámaras de televigilancia, incorporando por primera vez a los sectores rurales de

Más de 12 mil 500 millones de pesos en inversión para la comuna se apalancaron desde distintas fuentes de financiamiento del Estado.



Pellines y Loncotoro con este tipo de tecnología. De esta forma, estamos enfrentando la principal preocupación de la ciudadanía que nos solicita constantemente mayor inver-

sión en seguridad ciudadana con un monto que supera los mil millones de pesos”.

INFRAESTRUCTURA VIAL Y PROYECTOS FRIL

En materia de infraestructura vial -explicó el alcalde- el 2023 se asfaltaron nuevos caminos rurales en distintos sectores de la comuna de Llanquihue, lo que significó mejorar la calidad de vida de cientos de familias que viven en el campo. “Igualmente, a través de los proyectos FRIL, hemos ejecutados importantes obras como la reposición de la Calle Techada, el Pórtico de Acceso Norte a la ciudad, las sedes comunitarias y deportivas de Lonco-

toro, Los Volcanes y Pellines, todos proyectos muy anhelados por las y los vecinos”, detalló.

SEGURIDAD SOCIAL Y SALUD

Asimismo, durante el 2023 la Municipalidad de Llanquihue ha seguido atendiendo, con más presupuesto y mayor cobertura, las necesidades sociales más urgentes de la comunidad, particularmente de los adultos mayores, logrando llegar a los hogares más vulnerables con ayuda de manera oportuna y con una mirada multidimensional. En

este sentido, a través de la Dirección de Desarrollo Comunitario, se gestionaron más de mil setecientos millones de pesos en inversión social tanto con recursos propios municipales como de programas en convenio, destacando los recursos gestionados a través del Programa Prodesal y Programa Familia y Oportunidades cuyos beneficios llegan directamente a las familias con mayores necesidades tanto de los sectores urbanos como rurales de la comuna.

“Igualmente, puedo destacar el fuerte apoyo entregado a la cultura y el deporte, mediante la contratación directa de monitores comunitarios que son los encargados de



CUENTA PÚBLICA LLANQUIHUE



ALGUNOS PROYECTOS EJECUTADOS 2023

- Reposición de Luminarias públicas
- Construcción Sede Social Club Deportivo Colo-Colo Llanquihue
- Construcción Sede Loncotoro
- Reposición Calle Techada de Llanquihue
- Construcción Módulos para actividades productivas Los Pellines
- Construcción Píntico Acceso Norte de Llanquihue
- Construcción Sede Club Deportivo Los Pellines
- Construcción Espacio Multicultural Los Pellines
- Construcción Sede Comunitaria Los Volcanes
- Mejoramiento multicancha Richard Hudson
- Construcción Playa Inclusiva Wiehoff
- Normalización sustentable paseo peatonal borde costero

ALGUNOS PROYECTOS FUTUROS

- Mercado Municipal de Llanquihue
- Mejoramiento de Infraestructura Vial
- Reconstrucción Club Harmonie
- Reparación por Bacheo en Llanquihue
- Reposición de Señalización Vial Vertical
- Espacio Deporte Urbano
- Obras de Conservación Planta Tratamiento APR Los Pellines

realizar los talleres folclóricos y las escuelas municipales deportivas que brindan espacio para la formación en diferentes disciplinas como fútbol, boxeo, taekwondo, remo, entre otros”, recalcó el alcalde Angulo.

Por otra parte, el área salud municipal, que terminó el 2023 con un presupuesto anual total de \$4.410.338.000, pudo retomar las prestaciones de la Canasta Atención Primaria de Salud, posterior a los años de alerta sanitaria por la pandemia de Covid 19. También se implementaron diferentes sistemas que buscan modernizar la gestión como es el caso de Telesalud, que tiene como objetivo gestionar la demanda en virtud de las necesidades, y la Estrategia de Cuidados Integrales Centrado en la Persona cuyo fin es la concentración de los controles en pacientes con más de dos patologías crónicas. “El mejoramiento de las condiciones de infraestructura y equipamiento fue abordado mediante diferentes proyectos, destacando el arreglo de algunas postas rurales y la adquisición de un furgón para el traslado del equipo rural de salud”, detalló el alcalde Angulo.

En tanto, el año recién pasado se pusieron en marcha distintas unidades y departamentos municipales como es el caso de la Unidad de Fomento Productivo, el Departamento de Turismo y la Oficina de la Mujer y Equidad de Género, todas ellas con el propósito de mejorar la gestión municipal y dar respuesta a las necesidades emergentes de las y los vecinos de la comuna de Llanquihue.

De igual forma, y por segundo año consecutivo, el desempeño en la administración municipal fue reconocido por la Subdere a través de los Fondos de Incentivos a la Ges-



MEJORAMIENTO BORDE COSTERO SECTOR IANSA

A fines del 2023, se licitó la primera etapa de este emblemático proyecto por un monto de **\$4.667.770.822**, iniciativa que considera la construcción de una Pasarela peatonal sobre el río Maullín, Plazoleta norte y sur del río Maullín, Pasarela de madera borde lago, de recorrido piloteado, Mirador Avifauna, Mobiliario urbano, Áreas de estaciones descanso y ejercicios y accesibilidad universal e iluminación, con una superficie construida de 2930 m2.



PAVIMENTACIÓN DE CAMINOS RURALES

Durante el pasado año 2023, se adjudicaron más de **4.394 millones de pesos** en pavimentación de diferentes caminos de los sectores rurales de la comuna, destacando la ruta Llanquihue-Loncotoro y Loncotoro-Las Quemadas, entre otros.

ción Municipal por un monto de \$89.040.121, recursos que se destinaron a adquirir activos que van en directo beneficio de la comunidad

como cámaras de televigilancia, un container para el módulo de podología del Cesfam, la carpa techada para el Centro Cívico, entre otros.

De esta forma, durante el 2023 la Municipalidad de Llanquihue ha logrado avanzar en materia de seguridad pública, infraestructura co-

munitaria y derechos sociales. “Sabemos que aún tenemos grandes desafíos que debemos abordar durante los próximos años como, por ejemplo, concretar los proyectos habitacionales para nuestras familias llanquihuanas, la construcción de un Centro de Diálisis para nuestra comuna, la construcción de la Casa de la Inclusión, una nueva Posta de Salud para Los Pellines, entre otras importantes iniciativas”, señaló el alcalde.

“Finalmente, quiero agradecer a las funcionarias y funcionarios municipales, así como también a los del Departamento de Salud, por su trabajo permanente compromiso durante la gestión municipal del 2023. Igualmente, deseo agradecer a los integrantes del Concejo Municipal que han apoyado nuestra gestión; y también a las vecinas y vecinos de Llanquihue que han depositado su confianza en nuestra administración municipal”, concluyó el alcalde Víctor Angulo.